

Concerne : demande d'augmentation des tarifs appliqués par Belga en raison de l'inflation

Chère direction,

L'inflation en Belgique s'est encore amplifiée le mois dernier pour atteindre 8,31 %, contre 8,04 % en février, selon Statbel, l'office belge de statistique, tel que rapporté par Belga elle-même le 30 mars 2022. Depuis quelques mois, l'agence rend compte quotidiennement de l'augmentation des prix de l'énergie et des carburants et de la forte hausse de l'inflation. Il ne lui aura donc pas échappé que, dans ce contexte, de plus en plus de gens font face à des difficultés financières.

Belga fonctionne en partie grâce au travail de terrain de correspondants régionaux, tant francophones que néerlandophones, comme nous le sommes, et qui sont sous statut indépendant. Chaque jour, nous traquons les nouvelles et nous veillons à les rapporter correctement. Nous le faisons, pour certains, depuis plus de dix ans et toujours au même prix. Contrairement aux salariés, nous ne sommes pas soumis aux mécanismes d'indexation des salaires. Nous devons donc négocier nos tarifs. Aujourd'hui, nous vous demandons de revoir ceux-ci à la hausse. Cela nous paraît être raisonnable compte tenu de l'inflation. Nous pensons aussi qu'une hausse de nos tarifs est une juste compensation pour nos prestations qui n'ont plus été valorisées depuis de nombreuses années. Le temps passe, la vie devient plus chère, mais nos revenus restent les mêmes.

Cette situation ne peut plus perdurer. Nous nous sommes unis en tant que journalistes indépendants pour vous demander de revaloriser nos tarifs dans les plus brefs délais, de préférence dès le mois d'avril, comme l'a fait récemment le groupe Mediahuis.

Le mieux serait encore de mettre au point un système d'augmentation structurelle qui nous donnerait plus de perspectives pour l'avenir. Nous demandons également une meilleure reconnaissance de l'ancienneté des collaborateurs indépendants, fidèles à Belga depuis longtemps.

Nous sommes fiers de travailler comme correspondants pour l'agence de presse nationale belge, qui a toujours bonne réputation dans le paysage médiatique. Nous aimons ce job de terrain si particulier, au cœur des sources d'informations. Nous voulons continuer à le faire. Toutefois, nous ne pourrions plus fournir des dépêches de bonne qualité si notre travail n'est plus rentable. Si vous souhaitez que notre collaboration se poursuive et pouvoir encore compter sur notre disponibilité, notre dévouement et notre expérience, alors il est nécessaire de nous payer à de meilleurs tarifs.

Dans l'attente d'une prompt réponse de votre part, nous vous prions d'agréer nos meilleures salutations. Nous sommes ouverts à la discussion pour étayer mieux encore les arguments de notre demande.

D'avance, nous vous remercions pour l'attention que vous accorderez à notre requête unanime et de première importance.